
様 式

1

会議の名称 平成２９年度第５回本庄市水道事業審議会

開 催 日 時 平成３０年 １月３１日（水）
午前・午後 １時３０分から

午前・午後 ２時４５分まで

開 催 場 所 本庄市役所 ５０３会議室

出 席 者

審議会：山口委員、冨田委員、巴委員、飯島委員、吉田委員、柴﨑委員、

廣島委員、髙橋委員、柴藤委員、下岡委員

事務局：高橋上下水道部長、内田課長、渡邊課長補佐、長浜課長補佐、

関根課長補佐、武藤主任

事務局補佐：日本水工設計株式会社 辻次長、綾田課長、皆川課長代理

傍聴者：なし

欠 席 者 江原委員、平川委員

議 題

（次 第）

１．開 会

２．会長挨拶

３．議 題

（報告事項）

第１号 パブリックコメントの結果について【資料１】

（協議事項）

第１号 本庄市水道事業ビジョンについて【資料２】

第２号 答申案について【資料３】

４．答 申

５．そ の 他

・審議会の今後の予定について【資料４】

６．閉 会

配 付 資 料

（当日配付資料）

平成２９年度第５回本庄市水道事業審議会次第

資料１ パブリックコメントの結果について

資料２ 本庄市水道事業ビジョン（案）

資料３ 本庄市水道事業ビジョンの策定について（答申）（案）

資料４ 今後の予定について

その他特記事項

主 管 課 上下水道部水道課
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会 議 録

会 議 の 経 過

発 言 者 発言内容・決定事項等

事務局 皆様、こんにちは。本日は、公私とも、お忙しい中、また、大変お寒い中、

ご出席を賜りまして、誠にありがとうございます。

ただ今より、平成２９年度第５回水道事業審議会を始めさせて頂きます。

本日の審議会でございますが、本日は、昨年の１２月に実施致しましたパブ

リックコメントの結果報告について、及びそれに伴います「水道事業ビジョン」

の最終案、並びに市長への答申書の案をご審議頂く予定でございます。

今回、お集まり頂いている水道事業審議会につきましては、昨年５月の市長

からの諮問、「本庄市水道事業ビジョンの策定について」を受けまして、これ

まで４回の会議を開催し、計画案のご審議を頂いてきたところでございます。

昨年の１２月４日から１ヵ月間実施致しましたパブリックコメントには、計

画案に対する意見等は特に寄せられませんでしたので、本日は、水道事業ビジ

ョンの最終案のご審議、ご了承を頂きまして、その後、市長への答申書の内容

につきまして、ご協議をお願いするものでございます。なお、答申案が皆様に

ご決定頂けた場合には、本日この席におきまして、市長への答申を行わせて頂

く予定となっておりますので、よろしくお願い致します。それでは、会議に入

らせて頂きます。

初めに、欠席者の報告をさせて頂きます。本日、平川委員様から欠席の連絡

を受けております。また、江原委員様におかれましては市の行政改革審議会が

同時間帯に開催されておりまして、そちらの副会長さんをして頂いているとい

うことで、少し遅れるとの連絡を頂いております。

次に、本日の会議傍聴者について、ご報告させて頂きます。本日は、傍聴を

希望する方はいらっしゃいませんでした。

次に、本日の出席者が会議成立に必要な定数に足りているか、についてご報

告させて頂きます。本日ご出席を頂いております委員は、全１２名中、１０名

でございます。従いまして、会議成立に必要な過半数に足りていることをご報

告致します。それでは、開会に当りまして、山口会長よりご挨拶を頂きたいと

思います。山口会長、よろしくお願いします。

会長 皆様こんにちは。寒い日が続きますが、今日の会議にあたって寒さはどうか

なと心配しましたが、皆様ご出席頂きまして誠にありがとうございます。それ

から先ほど事務局よりお話がありましたが、今日は市長の諮問に対する答申に

ついて審議するということで、色々な資料がありますが、皆様にはスムーズに

会議が進むことをお願い致しまして、挨拶とさせて頂きます。よろしくお願い

します。



様 式

3

事務局 それでは、議事に入らせて頂きたいと思いますが、その前に、本日の会議資

料の確認をさせて頂きます。

まず、会議次第の下、「資料１ パブリックコメントの結果について」、その

下、「資料２ 本庄市水道事業ビジョン」、その下、「資料３ 本庄市水道事業

ビジョンの策定について（答申）（案）」、その下、「資料４、今後の予定につい

て」、以上の４種類の資料となりますが、配付漏れ等は、ございませんでしょ

うか。

配付漏れは無いようでございますので、次に、本日の会議予定時間をご案内

致します。お手元の「会議次第」をご覧下さい。

本日は、３番「議題」として、「報告事項」を１つ、「協議事項」を２つ、ご

審議頂く予定でございます。３つ合わせまして１時間程度、４番の「答申」及

び５番の「その他」を合わせ、３０分程度、会議全体で１時間半から２時間程

度を予定させて頂いてございます。よろしくお願い致します。

それでは、議事に入りたいと思います。議事の進行は、規定によりまして、

会長にお願いすることとなります。山口会長、よろしくお願い致します。

会長 それでは、私の方で議事を進めさせて頂きます。皆様、会議のスムーズな進

行にご協力をお願い致します。

初めに、報告事項第１号「パブリックコメントの結果について」、事務局よ

り説明をお願いします。

事務局 ●資料１「パブリックコメントの結果について」に基づき説明

会長 ただ今の説明につきまして、質疑等ありますか。

「なし」の声あり

会長 ないようですので、報告事項第１号を終了します。次に、協議事項第１号「本

庄市水道事業ビジョン」について、事務局より説明をお願いします。

事務局 ●資料２「本庄市水道事業ビジョン（案）」について説明

会長 ただ今の説明につきまして、質疑のある方は挙手をもってお願い致します。

「なし」の声あり

会長 ないようですので、協議事項第１号を終了します。次に、協議事項第２号「答

申案について」、事務局より説明をお願いします。

事務局 ●資料３「本庄市水道事業ビジョンの策定について（答申）案」に基づき説明

会長 ただ今の説明につきまして、質疑のある方は挙手をもってお願い致します。

「なし」、「いいんじゃないですか」の声あり

会長 ないようですので、協議事項第２号を終了します。以上で、議題を終了しま

す。議事運営へのご協力、ありがとうございました。進行を事務局へ戻します。

事務局 ありがとうございました。それでは３番の「議題」まで決定、承認等を頂き

ましたので、次第では次に４番の「答申」となる訳でございますが、議事が予

定より早く進行しているため、市長の予定時間まで少々時間がございます。５

番の「その他」と４番を入れ替えさせて頂くことは可能でしょうか。
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会長 結構です。

事務局 それではすみません。次第４番の「答申」と５番の「その他」、こちらの順

番を入れ替えさせて頂きまして、最初に５番「その他」について、ご説明させ

て頂きます。

資料４「今後の予定について」をご用意ください。初めに「１．水道事業ビ

ジョン」の予定についてでございます。先ほど審議会の答申として決定を頂き

ました水道事業ビジョンについては、この後２月に入り早々に市長決裁を受

け、水道事業ビジョンとしての最終決定を行わせて頂きたいと考えておりまし

て、その後印刷製本を行う予定でございます。

製本に当たりまして、表紙については、本日の資料のような文字だけのもの

ではなく、デザインについて、市の方で決めさせて頂きたいと考えております。

また、冒頭には市長の挨拶文を入れさせて頂きたいと考えています。それと、

今回皆様にお諮りしたいことがございます。市で作成する計画書等には本編の

最後に資料編として、計画策定の経過等を載せさせて頂いておりますが、策定

の経緯として、今日を含めて５回の審議会の記録及び委員の氏名を掲載するこ

とについてよろしいかどうか、確認させて頂きたいと思います。なお、具体的

なスケジュールとしては、２月下旬の製本着手、３月下旬の公表を予定してお

ります。審議会委員名簿を載せることについて、ご協議をお願いします。

会長 ただ今の事務局の説明の委員名簿を載せる件について如何でしょうか。

委員 １人でも反対の人がいれば載せるべきではないと思いますが、皆さんに聞い

てください。

会長 どうでしょうか、皆さん。委員名簿は掲載させて頂くということでよろしい

ですか。

（反対意見なし）

会長 反対意見がないようですので、掲載することで決定したいと思います。

事務局 ありがとうございました。それでは水道事業ビジョンの本編の後に資料編と

して、審議会の会議開催記録及び委員名簿を掲載させて頂きます。

続きまして、資料４に戻って頂きまして、次に「２．水道事業審議会」の今

後の予定についてご案内させて頂きます。

資料には、今後の審議会の開催予定として、平成３０年度第１回審議会を平

成３０年５月に、第２回審議会を平成３１年１月に開催予定として記載させて

頂いてございます。水道事業審議会は、「市の水道事業について、市長の諮問

に応じ必要な事項を協議するため」設置されますが、これまでは料金に関する

こと以外は諮問を行って参りませんでした。こうした経緯もあり、「審議会の

開催」イコール「料金の協議」、というイメージもあったように思われます。

今回、「水道事業ビジョンの策定について」を諮問事項とし、貴重なご意見

等を頂戴したところでございますが、現在の水道事業を取り巻く状況は、施設
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の老朽化や使用水量の減少など厳しいものとなっており、様々なご意見も頂戴

しております。こうしたことから、今回水道事業ビジョンを取りまとめさせて

頂いたところでございますが、今後はこの計画等の進捗状況及び経営の状況に

ついて、定期的に審議会を開催して頂き、継続して報告をさせて頂こうと考え

ております。機会としては最低１年に１回は報告を考えております。平成３０

年度に入り、５月に第１回審議会として、市議会議員選出区分に係る委員の委

嘱及び新年度予算のご報告を、来年平成３１年の１月頃、第２回審議会として、

決算及び水道事業ビジョンの進捗状況の説明、報告を考えております。

今後このような形で水道事業審議会を継続的に開催して頂きたいというの

が事務局の考えでございます。

会長 ただ今の事務局の説明に対し何かございますか。

委員 １つよろしいですか。もう答申案を決めてしまったのですが、これから１２

年間の間には、ガスや水道、電気の検針について、皆様の家庭を１軒１軒回ら

なくてもよい時代となるのではないかなと思っていまして、それが今回のビジ

ョンの中に盛り込めなかったのは残念だったと今更ですが考えます。やるなら

電気やガスと一緒に１つの通信手段でできるほうがいいと思いますので、ぜひ

頭の中に入れて頂き、研究して頂ければと思います。検針は自動化になると思

いますので、その辺を見据えておいたほうがよいのかなと考えます。

会長 それはいいアイデアですね。情報を提供して頂いたわけですから事務局の方

も、よくアンテナを張りながらして頂ければありがたいと思います。

事務局 「その他」として、他にはよろしいでしょうか。

「ないです」との声あり

事務局 それでは、５番「その他」につきまして終了させて頂きます。市長への答申

案について、ご決定を頂きましたので、このあと予定通り、市長への答申をこ

の会議室にて行いたいと思います。

答申書の準備及び市長のご案内等がございますので、一旦休憩を入れさせて

頂きたいと思います。午後２時３０分まで休憩とさせて頂きたいと思いますの

で、よろしくお願いします。

（休憩）

事務局 では、休憩前に引き続き、会議を再開したいと思います。平成２９年５月１

９日、市長より諮問を行わせて頂きました「本庄市水道事業ビジョンの策定に

ついて」につきまして、本日を含め、計５回にわたり水道事業審議会を開催し

て頂き、ご審議を重ねて頂きましたが、本日、審議が終わりましたので、これ

よりその結果を市長へ答申して頂きたいと存じます。山口会長より吉田市長へ

答申をお願い致します。

（会長から市長へ答申書を渡す）

事務局 ではここで、吉田市長から御礼のご挨拶を申し上げます。
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会 長

市長 本庄市水道事業審議会の皆様には、昨年５月、「水道事業ビジョンの策定」

につきまして、諮問をさせて頂き、ご多用中にもかかわらず、長期間にわたり

慎重なご審議を賜り、本日、貴重な答申を頂き、心より感謝申し上げます。

今後、答申の内容を尊重させて頂きまして、「水道事業ビジョン」の策定、

実行に努めて参りたいと存じます。

今後におきましても、本市の水道事業の運営につきまして、変わらぬご理解

とご協力を賜りたく、お願い申し上げまして、お礼とさせて頂きます。

事務局 ありがとうございました。ここで、誠に申し訳ございませんが、市長は他の

公務がございますので、退席とさせて頂きたいと存じます。吉田市長、ありが

とうございました。

（市長退席）

事務局 他に皆様から何かございますでしょうか。

「なし」の声あり。

事務局 ないようでございますので、閉会に移らせて頂きたいと存じますが、閉会の

前に今回の審議会開催にあたりまして、事務局より一言御礼の言葉を述べさせ

て頂きます。

事務局 あらためまして上下水道部長の高橋でございます。本日は会長をはじめ本庄

市水道事業審議会委員の皆様方には昨年５月から今回の第５回に至るまで長

期に渡りましてご審議頂き、貴重なご意見や慎重な審議を頂きました結果、本

日無事、市長に答申する運びとなりました。これからの水道事業について、水

需要の減少や老朽施設の増加など経営は明るい見通しばかりではありません。

そのような中でも皆様に答申頂いた水道事業ビジョンを基と致しまして、これ

まで以上の経営努力や経費節減のため創意工夫を重ねてまいりたいと思って

おります。今後、水道事業審議会委員の皆様におかれましては、本ビジョンに

対して定期的に進捗状況をチェックして頂きながら、信頼を未来へつなぐ本庄

市の水道を目指して参る決意でございます。簡単ではございますが、お礼と皆

様への感謝を込めての挨拶とさせて頂きます。ありがとうございました。

事務局 それでは、第５回水道事業審議会の閉会にあたりまして、副会長の柴藤様よ

りご挨拶を頂きたいと存じます。よろしくお願いします。

副会長 本日は当審議会の目標でありました本庄市水道事業ビジョン、答申として実

を結びましたことを大変喜ばしく思っております。これもひとえに委員皆様の

ご熱心な審議の賜物でございます。大変ありがとうございました。

それでは、これをもちまして、第５回本庄市水道事業審議会を閉会致します。

本日はお疲れ様でした。
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